



Nombre del Alumno: Estrella Lizeth Hernández Roblero

Tema: Geografía de las enfermedades asociadas con la nutrición en México: una perspectiva de transición epidemiológica

Parcial: 1

Materia: Epidemiología

Nombre del Profesor: Dra. Krisna Midori Córdova Sánchez.

Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: Cuarto

Geografía de las enfermedades asociadas con la nutrición en México: una perspectiva de transición epidemiológica

Enfermedades asociadas con la nutrición epidemiológica

Han experimentado un aumento importante en su prevalencia en el país, al mismo tiempo que otras se encuentran disminuyendo paulatinamente.

Esta observación es común en diversos países y ha sido integrada en una teoría de transición demográfica hace casi 30 años

Los tres estados básicos de transición epidemiológica son:

- Pestes y hambrunas.
- Abatimiento de las pandemias.
- Enfermedades degenerativas y hechas por el hombre.

Información para caracterizar la transición epidemiológica

Las estadísticas de salud en México han experimentado un desarrollo sumamente importante en las dos décadas recientes,

Durante las cuales se han levantado diversas encuestas de representatividad nacional que han permitido identificar la magnitud y las características de diversas enfermedades.

Las encuestas y bases de datos nacionales descritas en el presente artículo son las siguientes:

1. Encuesta Nacional de Salud
2. Encuesta Nacional de Enfermedades Crónicas
3. Encuesta Nacional de Nutrición, I y II

Geografía de las enfermedades crónicas

Una comparación entre las prevalencias de sobrepeso y obesidad, basada en datos de las Encuestas Nacionales de Nutrición I y II, muestra un aumento de 78.4 por ciento en una década.

Este aumento es todavía más alarmante con respecto a obesidad, la cual se incrementó de 9.4 a 24.4 por ciento, lo que representa un aumento de 159 por ciento

Este importante aumento en la prevalencia de obesidad contrasta con la mejoría observada entre 1990 y el año 2000 para la desnutrición infantil evaluada a través de talla para la edad

MAPA 2: ÍNDICE DE AÑOS DE VIDA PERDIDOS POR INFARTO AGUDO AL MIOCARDIO EN MÉXICO (1980-2000)

La Encuesta Nacional de Enfermedades Crónicas de 1994 ha servido para analizar diversas características de las enfermedades crónicas por región del país.

Con esta encuesta se calculó la prevalencia de síndrome metabólico, una entidad clínica compuesta por tres de los siguientes factores: hipertensión arterial, intolerancia a la glucosa, obesidad abdominal, triglicéridos elevados y colesterol HDL bajo.

Al estratificar por región se encontró que la mayor prevalencia de síndrome metabólico ocurrió en la ciudad de México, seguida de la región sur (17.9 y 15.1 por ciento, respectivamente) (Barquera et al., 2001: 402-403).